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ИЗДАНИЕ ПРИАРГУНСКОГО ПРОИЗВОДСТВЕННОГО ГОРНО-ХИМИЧЕСКОГО ОБЪЕДИНЕНИЯ ПРИАРГУНЬЯ

ИЗДАёТСЯ с 1996 года
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В начале октября ООО «Предприятие 
электросвязи» отметило 47-летие 
со дня основания. О том, какой путь 
прошел коллектив этого дочернего 
предприятия ППГХО, как работает в 
новых экономических условиях, к че-
му стремится и чем живет, «Горняку 
Приаргунья» рассказал ди-
ректор ПЭС Александр 
ТОРЖЕНСМЕХ.

Во Дворце культу-
ры «Даурия» состо-
ялось награждение 
победителей и участ-
ников конкурса деко-
ративно-прикладного 
творчества «Мы – бу-
дущее города 
шахтеров».

Традиционная встреча с вете-
ранами ППГХО, проработав-
шими в объединении сорок и 
более лет, прошла в столовой 
№6.
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ПОГОДА gisMeteo.ru

26.10
СР

27.10
ЧТ

28.10
ПТ

29.10
СБ

30.10
ВС

31.10
ПН

01.11
ВТ

02.11
СР

03.11
ЧТ

Облачность

Осадки

Температура днем, °C -1 -1 -3 -6 -7 -4 -1 +2 +1

Температура ночью, °C -9 -9 -9 -10 -12 -13 -11 -4 -5

Ветер, напр., м/с ЮЗ↗4 З→3 СЗ↘4 З→5 СЗ↘3 СЗ↘4 ЮЗ↗4 СЗ↘6 Ю↑6

Ощущается, °C -4 -3 -6 -10 -10 -10 -4 -1 -2

Радиационный фон  12 мкр/час (нормальный, совершенно не вредный для человека)

оТрАБоТАно БеЗ 
ТрАвм И АвАрИЙ

днеЙ

30 октября 
профессиональный 
праздник отмечают 
работники 
автомобильного 
транспорта. Со дня 
создания Филиала № 3 
АО «Альянстрансатом» 
в Краснокаменске 
прошло чуть больше 
года. Директор 
филиала Вячеслав 
Кошевой подвел итоги 
работы транспортного 
предприятия, 
рассказал о новой 
горной технике и 
трудовом коллективе.

Продолжение на стр.3,4

день автомобилиста
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Законопроект о льготе 
прошёл первое чтение

назначен генеральный директор гК «росатом»

депутаты заксобрания Забайкальского края на внеочередной 
сессии 19 октября в первом чтении приняли законопроект о 
пониженной налоговой ставке на прибыль организаций-резидентов 
территории опережающего социально-экономического развития 
(Тор, ТосЭр) в Краснокаменске.

5 октября 2016 года указом Президента рФ генеральным директором государственной 
корпорации по атомной энергии «росатом» назначен Алексей евгеньевич Лихачев. сергей 
владиленович Кириенко, работавший генеральным директором государственной корпорации 
по атомной энергии «росатом» с 2007 года, назначен первым заместителем руководителя 
администрации Президента рФ. 

Ранее правительство Забайкальско-
го края также внесло в заксобрание ре-
гиона законопроект о налоговой льготе 
на вновь построенные объекты ТОРа, где 
пока нет резидентов. В случае принятия 
льгота будет действовать весь период ра-
боты ТОСЭР - 10 лет.

Законопроект установил пониженную 
ставку налога на прибыль организаций в 
части сумм, которые зачисляются в бюд-
жет региона, в размере 5% в течение 5 на-
логовых периодов начиная с периода, в 
котором была получена первая прибыль 
от деятельности на территории ТОРа, за-
тем в размере 10% в течение следующих 
5 налоговых периодов.

Напомним, в марте правительственная 
комиссия при участии Фонда развития мо-

ногородов окончательно одобрила заяв-
ку Краснокаменска на статус территории 
опережающего развития. Согласно усло-
виям проекта, инвесторы (резиденты) ТО-
Ра получат налоговые льготы, сокращения 
выплат в различные фонды, а также ком-
мунальные услуги по пониженным тари-
фам. В июле 2016 года премьер-министр 
России Дмитрий Медведев подписал по-
становление о создании территории. К 
сентябрю правительство Забайкальского 
края и союз предпринимателей «Деловая 
Россия» подписали соглашение о продви-
жении территории опережающего разви-
тия в городе Краснокаменске как площад-
ки для инвестпроектов по размещению в 
нём новых производств.

ИА «Чита.Ру»

максимальная 
экономия
Продолжается соревнование подразделений ППгХо по снижению 
сметы затрат. отделом планирования и бюджетного контроля 
нашего предприятия подведены промежуточные итоги за 8 
месяцев текущего года.

Среди основных производственных подразделений на 1 место вы-
шло шахтопроходческое управление. Лидировавший ранее Стрель-
цовский строительно-ремонтный трест немного уступил и перешел на 
2 место, 3 место продолжает удерживать подземный урановый руд-
ник №8. Наибольший перерасход сметы, к сожалению, продолжает 
допускать ремонтно-механический завод.

В тройке лидеров среди вспомогательных подразделений также 
есть перемещения. Со второго на первое место вышла центральная 
научно-исследовательская лаборатория, на вторую строку рейтинга 
с третьей переместился железнодорожный цех. А управление техни-
ческого контроля опустилось с первой сразу на третью строку. На по-
следнее место опустился ОВГСО, на предпоследнем – самостоятель-
ное управление гражданской обороны и промбезопасности.

По итогам соревнования подразделениям, занявшим 1-3 места, 
установлен призовой фонд материального стимулирования. Руко-
водители этих подразделений вправе выписать премию любому со-
труднику, внесшему значительный вклад в достижение отличного ре-
зультата, при условии утверждения премии генеральным директором 
ППГХО. К руководителям подразделений, занявшим последние ме-
ста, будут применены меры дисциплинарных взысканий.

Алексей Евгеньевич Лихачев родился 23 декабря 1962 
года в г. Арзамас-75 (Саров). В 1985 г. окончил радиофизи-
ческий факультет Горьковского государственного универ-
ситета, в 1998 г. - экономический факультет Нижегородско-
го государственного университета. Доктор экономических 
наук. 

В 1985-1987 гг. работал инженером Горьковского науч-
но-исследовательского приборостроительного института. 
В 1987-1988 гг. являлся секретарем комитета ВЛКСМ Горь-
ковского научно-исследовательского приборостроитель-
ного института. В 1988-1992 гг. - второй секретарь, пер-

вый секретарь, секретарь Горьковского горкома ВЛКСМ. 
В 1992-2000 гг. - управляющий нижегородской социаль-
но-промышленной страховой компанией «Аваль». В 2000 
- 2007 гг. - депутат Госдумы, зампред комитета по экономи-
ческой политике, предпринимательству и туризму.  В 2007-
2008 гг. - советник министра экономического развития РФ. 
В 2008 - 2010 гг. - директор сводного департамента ана-
лиза и регулирования внешнеэкономической деятельности 
министерства экономического развития РФ. В 2010 г. на-
значен заместителем министра, в феврале 2015 г. - первым 
заместителем министра экономического развития РФ. 

взгляд в будущее
во дворце культуры «даурия» состоялось награждение по-
бедителей и участников конкурса декоративно-прикладного 
творчества «мы – будущее города шахтеров».

Познакомиться с творческими рабо-
тами участников зрители могли в фойе 
«Даурии» в течение месяца. А посмо-
треть было на что. 

«В конкурсе приняли участие все 
желающие в возрастной категории от 
7 до 35 лет. Благодаря творческим ра-
ботам мы узнали, каким бы хотели ви-
деть наш город краснокаменцы в ка-
нун 50-летнего юбилея объединения. 

Поражают масштабность и творче-
ский подход всех конкурсантов, их лю-
бовь к городу и понимание его особой 
значимости для атомной отрасли», - 
рассказала художественный руково-
дитель Дворца культуры «Даурия» 
Татьяна Батырева. 

Так, в номинации «Взгляд в буду-
щее» конкурсанты представили свое 
видение будущих парков отдыха, 
культурно-развлекательных центров, 
скульптурных композиций. Макеты и 
эскизы были выполнены из разных ма-
териалов – цветной бумаги, пластили-
на, пластика и других. Некоторые про-
сто нарисовали на ватмане, каким они 
хотели бы видеть город будущего. По-
бедителями в этой номинации стали 
Кристина Зубовская (возрастная ка-
тегория 7-10 лет), Иван Алексеев (11-
16 лет), Александр Стрельников (17-35 
лет). Призовые второе и третье места 
заняли Максим Зубатенко, Елена Ба-
лан, Иван Полуэктов.

Интересные работы, посвященные 

шахтерам, их нелегкому труду, пред-
ставили конкурсанты в номинации 
«Шахтерская слава». Один из побе-
дителей – ученик 3 класса школы №2 
Кирилл Деревнин - с помощью роди-
телей выполнил работу «Шахтерские 
будни». Мама Ольга Литвинцева рас-
сказала, что всей семьей помогали сы-
ну изготавливать макет памятника, 
посвященного шахтерам. Папа, работ-
ник разрезоуправления «Уртуйское», 
даже привез небольшие кусочки ур-
туйского угля. 

Педагог дополнительного образо-
вания ДЮЦ Екатерина Бекетова при-
вела на конкурс Кристину Зубовскую 

и Анжелику Грецкую. Девочки нарисо-
вали на ватманах свои фантазии на те-
му будущего шахтерского города. 

Победителями в этой номинации 
стали Кирилл Деревнин, Марина Позд-
някова и Анастасия Кузьменко. Вто-
рых и третьих мест удостоились Катя 
Липатникова, Максим Зубатенко, Ан-
желика Грецкая, Дмитрий Филиппов и 
Виталий Лопатин.  

Победителям и призерам вручи-
ли дипломы генерального директора 
ППГХО и призы.

Чимита БАДМАДОРЖИЕВА
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ТемА номерА

Повышение эффективности работы транспорта - главная задача, которую ежедневно решает небольшой кол-
лектив планово-аналитического отдела автохозяйства технологического транспорта. Помогла ли реорганиза-
ция транспортных подразделений добиться прозрачности управления производственными процессами и сни-
зить затраты на транспортные услуги, рассказывает директор по транспорту виталий ЧернЫЙ.

со дня создания  Филиала № 3 Ао «Альянстрансатом» в Краснокаменске 
прошло чуть больше года. директор филиала вячеслав Кошевой подвел 
итоги работы транспортного предприятия, рассказал о новой горной технике и 
трудовом коллективе.

Экономия и контроль

Безубыточность и доходность

«Передача транспортных подраз-
делений ПАО «ППГХО» в управление 
АО «Альянстрансатом» поменяла сам 
подход к планированию работы транс-
порта. В новых условиях на каждом 
подразделении ведется ежесуточный 
мониторинг работы транспорта, чет-
ко отслеживаются все плановые пока-
затели, анализируется время работы и 
пробег техники. В итоге, подразделения 
смогли добиться снижения транспорт-
ных затрат по ППГХО в целом как мини-
мум на 10%, а это порядка 90-100 мил-
лионов рублей в год», - рассказывает 
Виталий Геннадиевич. 

Несмотря на идущие по сей день пре-
образования, важнейшее правило - по-
требность в транспорте должна быть 
удовлетворена вовремя и в полном объ-
еме - для автотранспортников ППГХО 
остаётся неизменным. Возникающие 
трудности здесь стараются решать опе-
ративно, стремясь в любой ситуации на-
ходить разумный компромисс. 

«Первостепенная задача для нашей 
службы – грамотно просчитать потреб-

ность в автотранспорте и объем ока-
зываемых транспортных услуг. Пла-
нирование, выполнение бюджетных 
показателей и жесткий контроль - вот 
три основных принципа в нашей рабо-
те», - комментирует Виталий Черный.

Чтобы добиться прозрачности в 
управлении производственными про-
цессами, в начале года на ППГХО была 
внедрена автоматическая система по-
дачи заявок на оказание транспортных 
услуг. Нововведение помогло навести 
порядок не только в процессе оформле-
ния заявок, но и усилить контроль над 
качеством их исполнения. 

«Теперь заявки от подразделе-
ний принимаются только в электрон-
ном виде. Созданная в системе заявка 
на первом этапе согласовывается вну-
три ППГХО, а затем уходит на дальней-
шую обработку в «Альянстрансатом». 
Заявитель в конечном итоге получает 
уведомление о статусе ее выполнения. 
Факты неисполнения поданных заявок 
фиксируются и отправляются для уточ-
нения нюансов исполнителю. До кон-

ца текущего года мы планируем вве-
сти дополнительный модуль в систему 
подачи заявок, а именно автоматизи-
ровать мониторинг работы автотран-
спорта на подразделениях. Благодаря 
этому шагу, ответственные за исполь-
зование транспорта сотрудники полу-
чат возможность вносить данные о том, 
сколько часов каждая единица техники 
отработала, какой километраж прошла. 
Далее система в автоматическом режи-
ме выстроит графики и произведет рас-
чет затраченных на эти услуги денеж-
ных средств. С помощью этой функции 
специалисты смогут отслеживать еже-
дневные затраты на транспортную со-
ставляющую по своим подразделениям 
и производить необходимый анализ. В 
конечном итоге это поможет избежать 
перерасхода по транспорту, отстро-
ить производственный план так, чтобы 
не выходить за рамки установленного 
бюджета», - подвел итог разговора ди-
ректор по транспорту. 

Юлия ГНЕВЫШЕВА

Поздравляем коллективы транспортного отдела ПАо «ППгХо» и 
краснокаменского Филиала №3 Ао «Альянстрансатом» с профессиональным праздником!

Надежность, стабильность и пунктуальность – правила, которые являются отличительной чертой автотранспортников. Не вызывает сомнений, что высокопро-
фессиональный коллектив краснокаменского филиала «Альянстрансатома» выполнит все стоящие перед компанией задачи, сможет обновить автопарк и под-
твердить гордое звание главного перевозчика Госкорпорации «Росатом». А мы продолжим получать услуги по безопасной и оперативной перевозке пассажиров 
и грузов на любые расстояния, в любое время и в любую погоду.

В этот праздничный день выражаем слова благодарности всем, кто обеспечивает ежедневный выход транспорта на линии. Особая признательность – ветера-
нам отрасли. Убеждены, что ваш созидательный настрой будет служить примером для многих поколений автотранспортников. Желаем всем крепкого здоровья, 
благополучия и новых трудовых успехов!

Генеральный директор ПАО «ППГХО» С.В. ШуРЫГИН
Председатель ППО ПАО «ППГХО» П.В. ГНАтЮк

о ПредПрИяТИИ И ЗАдАЧАХ

АО «Альянстрансатом» является 
правопреемником Федерального госу-
дарственного унитарного предприятия 
«Управление автомобильного транс-
порта Министерства РФ по атомной 
энергии». Это предприятие Госкорпора-
ции «Росатом», которое осуществляет 
комплексные пассажирские перевозки, 
грузовые перевозки малогабаритных 
грузов, производит сложный ремонт 
автотехники, занимается техническим 
осмотром транспортных средств.

Краснокаменский Филиал №3 акцио-
нерного общества «Альянстрансатом» 
- самый крупный из трех существую-
щих в нем. Здесь сосредоточено около 
400 единиц техники, а численность со-
ставляет более 1000 человек. В арсе-
нале транспортников грузовые и легко-
вые автомобили, тяжелые и колесные 
краны, большегрузная и вспомогатель-
ная спецтехника, экскаваторный парк, 
дорожные машины.

Сегодня коллектив выполняет весь 
объем транспортных услуг для основ-

ного своего заказчика – ПАО «ППГХО». 
«Объем работы очень большой. Мы бы-
стро реагируем на пожелания заказчи-
ка – меняем логистику, решаем органи-
зационные вопросы. Другими словами, 
делаем все для того, чтобы транспорт-
ное предприятие работало в полную 
силу», - говорит директор предприя-
тия.

ЧеТЫре КИТА

Деятельность филиала №3 сосредо-
точена на четырех направлениях, гово-
рит Вячеслав Кошевой. Транспортное 
обеспечение уранового производства, 
включая грузовые и пассажирские пе-
ревозки, курирует начальник отдела 
по эксплуатации Артем Рябов. Функ-
ции по транспортному обеспечению 
разрезоуправления «Уртуйское» в ве-
дении Игоря Принцевского. Коммерче-
ское направление развивает Дмитрий 
Жирнов. Ремонтную службу возглавля-
ет главный инженер Дмитрий Федоров.

Далее идет разделение по колоннам 
и участкам. Руководят работой колонн 

Юрий Кулеш (грузовой парк по обеспе-
чению уранового производства), Ан-
дрей Швалов (хозяйственный спец-
парк),  Михаил Гуськов (пассажирские 
перевозки), Виктор Савинов (хозспец-
парк РУУ), Евгений Гурбатов (ГЭУ №1 
- экскаваторный парк), Анатолий Зубов 
(ГЭУ №2 - отгрузка угля), Александр Бе-
неваленский (грузовой транспорт РУУ), 
Алексей Белых (бульдозерный парк). 

новАя ТеХнИКА

Пять самосвалов БелАЗ-7555Д гру-
зоподъемностью 55 тонн, приобретен-
ные головной компанией АО «Альян-
странсатом» летом текущего года, в 
сентябре приступили к перевозке угля. 
После промышленных испытаний в раз-
рез вышли еще шесть 90-тонных само-
свалов «Hitachi-eH-1700». Благодаря 
новой технике производственные по-
казатели по перевозкам угля и горной 
массы заметно улучшились. 

Современная техника оснащена си-
стемами автоматического управле-
ния, которые в нужный момент могут 

защитить водителя от ошибок, систе-
мой централизованной смазки агрега-
тов. Имеется также функция реагиро-
вания на подъем кузова в зоне линий 
электропередач. Кабина в полном объ-
еме оснащена оборудованием климат-
контроля. 

В угольном разрезе действует не-
сколько горно-транспортных комплек-
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ТемА номерА

водитель из шахтерской семьи

на пьедестале - Альянстрансатом

водитель отдельного военизированного горноспасательного отряда сергей КоЗуБ за добросовестное отношение к работе и 
безаварийные поездки, за верность профессии награжден почетным знаком «За работу без аварий» первой степени, неодно-
кратно поощрялся почетными грамотами, благодарственными письмами.

на автодроме около бывшей автобазы №5 лучшие водители Ао «Альянстрансатом» и овгсо соревновались в профессио-
нальном мастерстве. Традиционный конкурс водители посвятили своему профессиональному празднику.

сов, работа которых позволяет уве-
личить объем транспортировки угля. 
Экскаватор «Liebherr» с ковшом ем-
костью 6 кубов работает в связке с 
шестью 55-тонными БелАЗами, экс-
каваторы «Вольво» - с самосвалами 
БелАЗ-7547. 

Экскаватор «Hitachi-eH-1700» вку-
пе с самосвалами «Юклид» отгружает 
по 400 тыс. тонн горной массы в месяц. 
Высокопроизводительная техника на-
дежна в эксплуатации, мобильна и эф-
фективна. Она выполняет селективную 
выемку угля, производит устройство 
нагорных канав для отвода воды, мо-
жет работать в комбинированном за-
бое. 

«В 2016 году проведена огромная, 
совместная с ППГХО, работа по мо-
дернизации горной техники. Такое 
значительное обновление грузового 
парка позволит нам повысить эффек-
тивность работы и увеличить произ-
водительность труда. Наша задача – 
максимально использовать технику, 
естественно, с соблюдением критери-
ев безопасного труда. Рекорды рекор-
дами, но самое главное – безопасность 
людей», - комментирует директор фи-
лиала.

КТо рАБоТАеТ 
нА новоЙ ТеХнИКе?

Новая техника полностью укомплек-
тована экипажами водителей, которые 
прошли стажировку, получили удосто-
верения на право управления 90-тон-
ными автомобилями. На большегрузы 
перешли самые квалифицированные, 
ответственные, трудолюбивые води-
тели. Причем их кандидатуры были 
предложены  бригадирами двух новых 
бригад - Владимиром Боровиком и Сер-
геем Рыбаковым. Из числа других во-
дителей определен также резервный 
состав. 

Машины передаются по смене непо-
средственно в разрезе, куда водителей 
доставляют на автобусах. «Садиться 
за руль новой техники всегда приятно. 
Водители долго ждали этого момента, 
переживали. Управлять большегруз-
ной техникой в разрезе, особенно в хо-
лод и зной, в ночное время – очень се-
рьезная, трудная работа. Это занятие 
для настоящих мужчин, и к ним нужно 
относиться с уважением. Характерные 
они мужики», - говорит Вячеслав Оле-
гович. 

ТрудовЫе ТрАдИцИИ 
соХрАненЫ

Становление трудового коллекти-
ва состоялось, считает директор. На 
предприятии действует социальная 
программа, в частности, начали возме-
щать работникам проезд к месту про-
ведения отпуска и обратно. Пока эта 
льгота касается только работников без 
членов семей. Руководство также взя-
ло на себя обязательства по возврату 
процентов ипотечного кредитования. 

Транспортники сумели сохранить 
трудовые традиции. Вместе с горняка-
ми они большой и дружной колонной 
приняли участие в шествии трудовых 
коллективов ППГХО в честь Дня шах-
тера. Провели конкурс профессиональ-
ного мастерства водителей, приуро-
ченный профессиональному празднику 
автомобилистов. Победителей конкур-
са будут чествовать на торжественном 
мероприятии в День работника авто-
мобильного транспорта. 

Более ста человек состоят в про-
фсоюзной организации предприятия, 
председателем которой избран Марат 
Бахтиозин. 

цеЛИ ПоняТнЫе И 
вЫПоЛнИмЫе

«Мы пережили период становле-
ния и работаем дальше. Трудимся 
над повышением производительно-
сти, боремся с издержками, сокраща-
ем простои и общепроизводственные 
расходы. За счет оптимизации процес-
са транспортировки, погрузки, увели-
чения единичной мощности автотран-
спорта, экскаваторной техники у нас 
производительность выросла. Следу-
ющий этап развития – вывод предпри-
ятия на безубыточность и повышение 
доходности. Цели понятные и выпол-
нимые, поэтому нужно трудиться. Пер-
спективы развития у нас есть», - увере-
ны горняки и транспортники. 

Вячеслав Кошевой поздравляет кол-
лектив Филиала №3 АО «АТА», руковод-
ство головного офиса «Альянстранса-
тома» в лице генерального директора 
Л.В. Климовой и исполнительного ди-
ректора А.Н. Струкова с Днем работни-
ка автомобильного транспорта, желает 
оптимизма, больших успехов в работе, 
мудрости и терпения. 

Чимита БАДМАДОРЖИЕВА

В отряд Сергей Юрьевич пришел уже опытным, 
сложившимся водителем. За его плечами было 18 
лет водительского стажа в муниципальном авто-

транспортном предприятии, выполнявшем многие 
годы весь объем городских перевозок и градообра-
зующего предприятия. На ЛиАЗах он осуществлял 
разные маршруты – городские, дачные, на подраз-
деления ППГХО. За эти годы водитель приобрел та-
кие необходимые навыки, как терпение, вниматель-
ность, аккуратность, стрессоустойчивость. Всегда 
чувствовал ответственность за здоровье и жизни 
людей, не допускал аварий. 

В ОВГСО начинал работать на ГАЗ-66. С приобре-
тением ППГХО новых автобусов ПАЗ проблем с тех-
никой стало намного меньше, отмечает шофер. Его 
дежурный автобус закреплен за отделением, кото-
рым командует Владимир Климец. Он в ответе не 
только за доверенную технику, но и за отделение, 
которое без задержек и поломок должен довезти 
до места профилактических работ, отбора проб воз-
духа после буровзрывных работ на рудниках, на ЧС 
для ликвидации и спасения людей. 

У бойцов отряда больше ответственности, счита-
ет Сергей Юрьевич. Они рискуют своими жизнями в 
чрезвычайных ситуациях на особо опасном произ-
водстве, спасают пострадавших, ликвидируют ава-

рийные ситуации. Большое внимание уделяют не 
только теоретической, практической подготовке, но 
и физической выносливости. 

Автобус ПАЗ оборудован специальными отсеками 
для личного снаряжения бойцов, в салоне имеются 
места для размещения носилок, пожарных рукавов, 
огнетушителей и т.д. К счастью, на устранение чрез-
вычайных ситуаций отделениям приходится выез-
жать не так часто. Чаще выезды связаны с профи-
лактическими работами, отбором проб воздуха из 
забоя шахты и т.д.  

В Краснокаменске семья Козуб проживает с 1972 
года. Глава семьи Юрий Тимофеевич Козуб – полный 
кавалер знака «Шахтерская слава», с 16 лет и до вы-
хода на заслуженный отдых работал на урановых 
шахтах Казахстана и ППГХО. Подземным дозиме-
тристом трудилась и супруга главы семьи. Младший 
сын Андрей также пошел в шахту, начинал горно-
рабочим, затем получил высшее образование, за-
нимал инженерные должности. Сейчас он трудится 
заместителем командира ОВГСО по профилактиче-
ской работе.

Чимита БАДМАДОРЖИЕВА

После обязательной процедуры 
медицинского осмотра конкурсан-
ты прошли в автобус, где традицион-
но проводится теоретическая часть 
- тестирование на знание правил до-
рожного движения. За 10 минут им 
предстояло ответить на 20 вопросов 
экзаменационного билета. При этом 
за превышение лимита времени и 
ошибки в ответах начислялись штраф-
ные баллы. Забегая вперед, можно от-
метить, что лучшее знание ПДД про-
демонстрировал Виктор Лоншаков с 
филиала №3 АО «Альянстрансатом» 
(АТА).

Практическую часть конкурса ав-
томобилисты выполняли на автодро-
ме. Она включала прохождение 9 эта-
пов трассы на наилучшее время: бокс, 
круг, змейка, змейка задним ходом, 
эстафета, тоннельные ворота, колея, 
стоянка и стоп. 

На старт 15 участников выезжа-

ли согласно жеребьевке. Присутствие 
групп поддержки в лице коллег и дру-
зей добавляло им уверенности в соб-

ственных силах и стимулировало к 
победе. Самыми сложными элемента-
ми для них стали такие маневры, как 

«бокс» и «тоннельные ворота». 
После подсчета всех баллов жюри 

подвело итоги: в командном первен-
стве победу одержала команда Фи-
лиала №3 АО «Альянстрансатом». В 
личном зачете первое место занял Ва-
силий Гусевский, второе - Виктор Лон-
шаков, третье у Андрея Шорникова. 
Им удалось выполнить задания без 
ошибок и за минимальный возможный 
промежуток времени. Все они - води-
тели «АТА». Лучшее время прохожде-
ния трассы показал Василий Гусевский. 
Приз зрительских симпатий (автомо-
бильный видеорегистратор) достался 
Дмитрию Башурову, два сладких уте-
шительных приза - Ивану Пимонову и 
Роману Филиппову. 

Чествование занявших призовые 
места лучших водителей с вручением 
дипломов и денежных призов пройдет 
на торжествах в честь профессиональ-
ного праздника.

н
а

ч
а

л
о

 н
а

 с
т

р
. 3



5
№15 (857)

C
K
M

Y
C

K
M

Y

C
K
M

Y
C

K
M

Y

ПроИЗводсТво

надежная, бесперебойная и 
качественная связь

Трудовой юбилей

в начале октября ооо «Предприятие Электросвязи» отметило 47-летие со дня основания. о том, какой путь прошел кол-
лектив этого дочернего предприятия ППгХо, как работает в новых экономических условиях, к чему стремится и чем живет, 
«горняку Приаргунья» рассказал директор ПЭс Александр ТорЖенсмеХ.

Трудовой юбилей - 25 лет работы в ПЭс - отметил 14 октября текущего года начальник линейно-кабельного участка цеха го-
родской телефонной сети виктор ореХов. общий его стаж гораздо больше – 37 лет.

- Начав в 1969 году с участка свя-
зи в составе Приаргунского горно-хи-
мического комбината, наше предпри-
ятие развивалось быстрыми темпами. 
В 1972 и в 1975 годах смонтирована 
декадно-шаговая АТС на 2000 номе-
ров, вскоре она расширилась до 4000 
номеров. В эти же годы запущены в 
эксплуатацию коммутаторы «Зенит», 
«Кристалл», «Агат», «Рубин», «Луч». 
Развивалось линейно-кабельное хо-
зяйство, строились новые производ-
ственные здания. На промышленном 
участке смонтирована координатная 
АТС-3 на 2000 номеров, АТС в больнич-
ном комплексе на 1000 номеров, ко-
ординатная АТС-4 на 4000 номеров. 
В 1980-х организован абонентский от-
дел, смонтированы новые АТС на ГМЗ, 
РМЗ, ТЭЦ. 

В 2000 году в эксплуатацию запу-
щена электронная цифровая станция 
5 ess Lucent technologies емкостью 
12,5 тысяч номеров. Чуть позже в 
управлении и на подразделениях объ-
единения начали работать учрежден-
ческие электронные АТС Definity Avaya 
inc. 

С 2009 года ООО «Предприятие 
Электросвязи» выделено в самосто-
ятельное дочернее общество ППГХО. 
Нашей основной задачей остается 
предоставление населению услуг про-
водной телефонной связи и обслужи-
вание сетей. Сегодня в городе более 
10 000 абонентов пользуются нашими 
услугами. 

Эксплуатирующаяся с начала 2000 
годов электронная цифровая станция 
5 ess Lucent technologies доказала в 
деле свою надежность и прочность. К 
тому же для бесперебойного обеспече-
ния населения проводной телефонной 
связью в случае аварийного отключе-
ния электрической энергии использу-
ются три дизельных генератора. 

Для ППГХО связисты продолжают 
оказывать весь объем услуг. Так, теле-
фонизированы новые объекты – адми-
нистративно-бытовой комплекс разре-
зоуправления «Уртуйское» и бывшее 
административное здание ССРТ, кото-
рое сдано в аренду организациям. 

За последние два года построена 
корпоративная сеть передачи данных 
для ППГХО, что позволило сделать 

информационный обмен между под-
разделениями быстрым и надежным. 
Осуществили подключение такой вос-
требованной функции, как автомати-
ческий определитель номера (АОН). 
На подразделениях объединения, где 
имеется возможность прокладки оп-
тического кабеля или уже работают 
почтовые сети связи, подключили ус-
лугу iP-телефонии. Для абонентов го-
родской телефонной сети внедрили 
аппаратно-программный комплекс, ко-
торый позволил оплачивать услуги «в 
одно окно». Удалось реализовать еще 
одно новшество - оплату услуг через 
систему «Сбербанк-онлайн». 

Все задачи воплощены в жизнь бла-
годаря крепкому и стабильному кол-
лективу из 105 человек. Из них 68 
человек имеют профильное образо-
вание, трое в настоящее время учатся 
без отрыва от производства в институ-
тах связи. На молодёжь делаем ставку 
и в общественно-спортивной деятель-
ности. Так, в этом году команда добро-
вольной пожарной дружины впервые 
приняла участие в специальной по-
жарной эстафете, за что получила бла-
годарственное письмо от генерально-
го директора ПАО «ППГХО». В честь 
Дня защитника Отечества и 8 Марта 
проводятся турниры по армрестлингу 
среди мужчин и дартсу среди женщин, 
ставшие уже традиционными. Атмос-
фера дружеских соревнований, вза-
имная помощь и позитивный настрой 
способствуют эффективной работе, 
поддержанию корпоративного духа, 
вовлечению молодых специалистов в 
жизнь коллектива.  

Основу трудового коллектива со-
ставляют опытные работники: началь-
ник линейно-кабельного участка це-
ха городской телефонной сети Виктор 
Орехов, бригадир Владимир Асанов, 
ведущий инженер АТС-4 Людмила Сле-
пухина, специалист технической груп-
пы Лидия Бахтина, возглавляющая 

совет ветеранов ООО «ПЭС». Не так 
давно приступил к исполнению обя-
занностей мастера производственно-
го участка инициативный, активный 
молодой специалист - Дмитрий Бурна-
шов. 

Несмотря на большую конкурен-
цию на рынке связи, сложную эконо-
мическую ситуацию, высокопрофес-
сиональный коллектив ООО «ПЭС» 
продолжает решать задачи по каче-
ственному предоставлению услуг свя-
зи, осваивает и использует передовые 
технологии связи, современные циф-
ровые коммутаторы, волоконно-оп-
тические линии связи. Связисты ПЭС 
уверены, что  проводная телефонная 
связь – качественная и надежная. В 
отличие от сотового телефона, в кото-
ром в нужный момент (к примеру, что-
бы вызвать скорую помощь), может 
разрядиться аккумулятор или сеть 
окажется недоступной, с проводным 
телефоном такого не случится. Сегод-
ня в рамках объявленной акции уста-
новить стационарный телефон мож-
но абсолютно бесплатно. И стоимость 
абонентской платы за услуги связи ни-
же по сравнению с конкурентами.

В Краснокаменск Виктор Леонидович приехал в 
1979 году по распределению. Выпускника Витеб-
ского техникума связи направили в МСУ-67, где он 
устанавливал системы связи в городской черте и на 

промышленной площадке - цехах ТЭЦ, администра-
тивно-бытовых зданиях ГМЗ, рудников №1 и №2, 
№3 и других объектах. 

С 1980 по 1989 год ему довелось в составе МСУ-
67 участвовать в комплектации и оформлении до-
кументов людей, которые ездили в командировки 
в приграничные районы. Дело в том, что монтажно-
строительное управление №67 участвовало в стро-
ительстве систем связи на госгранице. Это время за-
помнилось связисту не только интересной работой, 
но и дальними командировками вплоть до советско-
финской границы.  

В 1991-м Виктор Орехов перешел на предприя-
тие электросвязи мастером. Вскоре был назначен 
начальником линейно-кабельного участка, им и тру-
дится до сих пор. «Начиная с 2002 года, была про-
ведена большая работа по замене оборудования те-
лефонной станции, проложены километры кабеля, 
проходных каналов. Реконструкция оборудования 
позволила увеличить абонентскую сеть», - расска-
зывает он. 

Как руководитель участка, большое внимание он 
уделяет охране труда, трудовой дисциплине, умеет 

требовать не только с подчиненных, но и с себя.   
«Виктор Леонидович - профессионал высокого 

уровня, единственный человек, который знает все 
линейно-кабельное хозяйство города как свои пять 
пальцев. Это человек дисциплинированный, посто-
янно развивающийся, интересующийся, честный, 
справедливый и добросовестный. Его подчиненные 
электромонтеры стали мастерами на других участ-
ках», - отзывается о нем директор ПЭС Александр 
Торженсмех. 

В свободное время Виктор Орехов любит ремон-
тировать телефонные аппараты, в молодости увле-
кался звукозаписью. «Мне нравится разговаривать 
по проводному телефону. Тебя хорошо слышат, и ты 
сам прекрасно слышишь собеседника. Эта сеть всег-
да доступна, никакого сравнения с сотовыми опера-
торами», - искренне говорит связист, призывая горо-
жан не отказываться от стационарных телефонов.

За добросовестный труд Виктор Леонидович на-
гражден знаком «За заслуги перед ППГХО» 2 и 3 сте-
пени, имеет грамоты и благодарственные письма. 

Чимита БАДМАДОРЖИЕВА
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Билеты на руках. сумки собраны. но подземный электрогазосварщик дПП якубжон Кадиров до сих пор не верит, что 18 ок-
тября он с супругой Людмилой Петровной сядет в самолет, и они полетят на его родину в узбекистан. 40 лет в Забайкалье. 33 
года на ППгХо. обычная биография необычного человека.

Из севастополя в Забайкалье

О Забайкалье прапорщик из Узбе-
кистана Якубжон, служивший в мор-
ском стройбате в Севастополе, слы-
хом не слыхивал. Отслужив службу и 
отучившись параллельно в школе пра-
порщиков, он был направлен по рас-
пределению в Монголию, но по не-
предвиденным обстоятельствам его 
часть оказалась в Забайкалье. Первое 
время служил в стройбате в Приаргун-
ске, потом в мотострелковом полку 
в Досатуе. А дальше понеслось - Да-
урия, Билитуй. За годы, отданные ар-
мии, объездил практически все Забай-
калье.

«Воинских частей здесь в то вре-
мя много было, вот мы и строили укре-
прайоны. Помню, в Досатуй прибыл в 
январе, холод жуткий стоял, не знал, 
что надеть, чтобы не замерзнуть. По-
сле Севастополя минусовая темпера-
тура казалась запредельной», - вспо-
минает Якубжон Уринбоевич.

Со своей будущей женой Людмилой 
он познакомился в воинской части по-
селка Приаргунск. Людмила Петровна 
до сих пор помнит, как впервые увиде-
ла красивого, видного военнослужа-
щего Якубжона. Встречала его в клубе 
на праздновании Дня строителя, по-
том в кино. После недолгих ухажива-
ний согласилась выйти замуж. Вместе 
они уже 38 лет.

«Он – в военной форме, я в белом 
платье, как и положено. Его родные 
приехать не смогли, далеко очень, за-
то моя родня была в полном составе», 

- смущаясь, рассказывает Людмила 
Петровна.

В Краснокаменск семья Кадировых 
переехала в 1983 году. Первое время 
жили в поселке Краснокаменск, потом 
получили квартиру в городе. Якубжон 
устроился строителем в РСУ и прора-
ботал там 14 лет. Многие здания и соо-
ружения на промплощадке хранят теп-
ло его рук: градирни, столовая на СКЗ, 
цех «Родник». Опытные, профессио-
нальные строители всегда востребо-
ваны.

Освоив профессию сварщика, Якуб-
жон Уринбоевич пришел работать на 
участок по ремонту и обслуживанию 
внутришахтного транспорта. От при-
роды основательный и очень требо-
вательный к себе, он и здесь смог за-
рекомендовать себя как настоящий 
профессионал. Безошибочная сварка 
сложных конструкций и трубопрово-
дов на объектах участка, замена кле-
тей, подъёмных канатов – лишь малая 
часть на первый взгляд такой незамет-
ной, но очень важной для всего произ-
водственного цикла работы.

Супруга Якубжона Уринбоевича по-
сле замужества занималась воспита-
нием детей, которых у Кадировых чет-
веро. В 1979 году родился сын Рустам, 
в 1980 дочь Светлана, потом Настя и 
последняя - Джамиля. Детьми Кади-
ровы гордятся, каждый нашел свое 
место в жизни, выучился, создал се-
мью.

«Но самое большое счастье - воспи-

тывать внуков. Каждый день рядом с 
ними как глоток свежего воздуха. Их 
у нас шестеро, четыре мальчика и две 
девочки. Старшему внуку Данилу, при-
мерному юнармейцу клуба «Зарни-
ца», - 14 лет, самому младшему - 10 
месяцев. Они наша радость, наша на-
дежда и опора», - признается Якубжон 
Уринбоевич.

Решение уехать в Узбекистан семье 
Кадировых далось не просто. Ведь де-
ти, внуки здесь остаются. А там, в Аса-
ке, их ждет восьмидесятитрёхлетний 
отец Якубжона, дом, сад, за которым 
уход нужен.

«Трудно расставаться с городом, где 
прожил столько лет. По улице идешь, 

со всеми здороваешься, каждому вто-
рому руку жмешь. Ты всех знаешь, те-
бя знают. Да и привычный уклад жизни 
поменять будет не просто», - размыш-
ляет Якубжон. Жена с ним соглашает-
ся и подмечает: «Там тоже все род-
ные, да и ждут нас очень».

Накануне отъезда Якубжону Ка-
дирову позвонили из отдела кадров 
управления ППГХО и сообщили при-
ятную новость – он награжден зна-
ком «Ветеран атомной промышлен-
ности». Эта награда стала настоящим  
подарком и лучшим доказательством 
его профессионализма и преданности 
родному предприятию.

Юлия ГНЕВЫШЕВА

«единая команда»
«Мы все – Росатом. У нас общие цели. Работа в команде единомышленников позволяет достигать уникальных результатов. Вместе мы сильнее и можем доби-

ваться самых высоких целей. Успехи сотрудников – успехи компании». 
 
Константин ШКЛяр, главный инженер Ждц: «Коллектив железнодорожного цеха – это единая команда, работающая на конечный результат – выполнение объ-

емов грузоперевозок ППГХО железнодорожным транспортом. Каждый работник вносит свой вклад в выполнение производственных задач в соответствии с воз-
ложенными на него функциями. Люди отчетливо понимают ответственность за результат - если не справятся с заданием, то подведут всю команду. Команда - это 
единое целое, и без взаимопонимания и поддержки друг друга трудно добиваться положительных результатов, которые показывают железнодорожники. Прео-
долевая трудности, коллектив становится сплоченнее, крепче». 

«уважение»
«Мы с уважением относимся к нашим заказчикам, пар-

тнерам и поставщикам. Мы всегда внимательно слушаем и 
слышим друг друга вне зависимости от занимаемых долж-
ностей и места работы. Мы уважаем историю и традиции 
отрасли. Достижения прошлого вдохновляют нас на но-
вые победы».

Татьяна евсеенКо, председатель профсоюз-
ной организации ооо «рмЗ»: «Взаимоотношения 
в коллективе должны основываться на взаимном 
уважении. Без доверительных, уважительных отно-
шений не может быть полноценного трудового кол-
лектива, способного успешно реализовывать про-
изводственные задачи. На ремонтно-механическом 
заводе за годы его существования сложился имен-
но такой коллектив профессионалов, единомыш-
ленников со своими традициями. Здесь одинаково 
уважительно относятся ко всем, в особенности к ве-
теранам, отдавшим производству многие годы жизни. 
Традиционно тепло и душевно проходят встречи в за-
водских стенах. Ветераны искренне интересуются произ-
водственными делами, благодарят бывших коллег за воз-
можность побывать на предприятии. Заводская молодежь, 
видя такое почтительное и уважительное отношение, осно-
ванное на признании их заслуг, учится быть внимательны-
ми, уважать друг друга. Как говорится, уважай себя, если хо-
чешь, чтобы тебя уважали».

«ответственность за 
результат»

«Каждый из нас несет личную ответственность за 
результат своей работы и качество своего труда пе-

ред государством, отраслью, коллегами и заказчи-
ками. В работе мы предъявляем к себе самые вы-
сокие требования. Оцениваются не затраченные 
усилия, а достигнутый результат. Успешный ре-
зультат – основа для наших новых достижений».

Алексей вИШняКов, начальник цеха №4 
гмЗ: «Ответственность - это инструмент, по-
зволяющий достигать результатов. Каждый ру-
ководитель берет на себя ответственность за 
общий результат коллектива. Ставя перед со-
бой планы, цели и задачи, мы обязуемся их вы-

полнить, для этого и трудимся здесь. Если наш 
цех не будет выполнять производственные пла-

ны, ставятся под угрозу планы всего завода. Поэ-
тому мы очень хорошо понимаем всю ответствен-

ность перед коллегами и трудовым коллективом 
ППГХО. Особенно актуально это сегодня, когда мно-
гие предприятия пытаются выстоять в условиях эко-
номического кризиса. Существует старинное правило: 
инженер, построивший мост, стоит под ним, пока идет 
первый поезд. Это и называется ответственностью за 
результат».

мы все – росатом
в этом номере о ценностях росатома рассуждают Татьяна евсеенКо, председатель профсоюзной организа-
ции ооо «рмЗ», Алексей вИШняКов, начальник цеха №4 гмЗ, Константин Шкляр, главный инженер Ждц.
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Традиционный футбольный турнир памяти первого председателя добровольного спортивного общества-240 владимира 
георгиевича газзаева прошел 8 октября на стадионе «Аргунь». 

Победный мяч «спасателя»

В соревнованиях приняли участие 4 команды: 
«Шахтер» (ПУР-1), «Олимп», (ДПП) «Спасатель» 
(ОВГСО) и «Юность» (ДЮСШ №4). В общей сложно-
сти в этот день было сыграно 12 матчей. 

С первых минут среди команд завязалась упорная 
борьба за первенство. Фавориты турнира - «Шах-
тер» и «Спасатель» - показали слаженную, остро 
моментную игру. Опыт, приобретенный на олимпи-
аде АРМЗ, где в составе сборной ППГХО они заня-
ли первое место, по словам ребят очень им приго-
дился.

Школьники из команды «Юность» также в ходе 
игры постарались применить все приобретенные 
знания и навыки. А опереться юным футболистам 
есть на что. В прошлом году они стали вторыми в 
Сибири на кубке РФС в составе футбольного клуба 
«Чита», в этом году - чемпионами зоны «Восток» 
в Улан-Удэ в составе сборной Забайкальского края. 
Турнир памяти Газзаева подтвердил, что 14-лет-
ние игроки выстраивают игру ничуть не хуже более 

опытных соперников. 
«Этот турнир ценен для нас в части приобретения 

игрового опыта. К сожалению, юношеских и юниор-
ских турниров в последнее время проводится не так 
много, поэтому стараемся использовать любую воз-
можность. Турнир памяти Газзаева - хорошая воз-
можность обкатать команду, посмотреть, кто на 
что способен, сделать выводы и выстроить тактику 
дальнейших тренировок», - рассказал тренер отде-
ления футбола ДЮСШ №4 Сергей Попов. 

Холодный ветер не помешал игрокам показать 
хорошую игру. А поддержка пусть и немногочислен-
ных болельщиков стала стимулом к победе.

«Хочу поблагодарить всех участников турнира. 
Игра получилась яркой и динамичной. Особенно ин-
тересно было наблюдать за игроками «Юности». И 
хотя команда не заняла призового места, держа-
лись ребята достойно», - отметил на церемонии на-
граждения специалист по спорту ППО Вячеслав Зо-
лотуев.

Что касается итогов турнира, первое место заво-
евала команда «Спасатель» (9 очков), на втором - 
«Олимп» (6 очков) и замкнула тройку призёров ко-
манда «Шахтер» (3 очка).

Юлия ГНЕВЫШЕВА

сильнейшие мужчины объединения померились силой на соревнованиях по армрестлингу, 
которые прошли на базе военно-патриотического клуба «Зарница». организатором турнира 
выступила первичная профсоюзная организация объединения.

стальная хватка

С самого утра силачи с ОВГСО, РМЗ, 
ГМЗ, рудника №8 и ДПП приступили к 
схваткам. Силу бицепса и трицепса ра-
ботники ППГХО демонстрировали в 
трех весовых категориях: до 70, до 90 
и свыше 90 кг.

По правилам армспорта задачей со-
ревнующегося рукоборца является 
прижатие руки противника к поверх-
ности. На участников поединка накла-
дывается ряд временных, техниче-

ских и тактических ограничений.
«Соревнования по армспорту меж-

ду подразделениями объединения 
проводятся впервые, радует, что они 
прошли успешно, без травм. Сегодня 
здесь собрались сильнейшие рукобор-
цы, многие из которых занимаются ги-
ревым спортом, тяжёлой атлетикой, 
систематически ходят в спортзал. На-
деюсь, в будущем году участников 
станет как минимум в два раза боль-

ше», - делится рефери состязаний 
Александр Быстров.

Потрясающие по накалу и беском-
промиссной борьбе схватки порадо-
вали как самих спортсменов, так и бо-
лельщиков. Самый красивый поединок 
разгорелся в весовой категории свы-
ше 90 кг между Владимиром Хаминым 
и Сергеем Половинко. Поболеть за 
Владимира пришли супруга Наталья и 
пятилетняя дочка Алина. Кубок за пер-
вое место малышка принимала вместе 
с папой из рук судьи соревнований Вя-
чеслава Золотуева. Позже она призна-
лась, что очень переживала и даже 
немного боялась за него. По словам 
самого Владимира, именно поддерж-
ка семьи помогла ему победить. 

«Соперники очень достойные, поэ-
тому и соревноваться было интересно. 
Конечно, хочется, чтобы их было боль-
ше, чтобы молодежь активнее занима-
лась спортом. Сам я в спорте с 8 лет, 
считаю, что он формирует характер, 
закаляет силу воли. Каждая победа 
– это, безусловно, радость, не только 
для меня, но и моей семьи», - расска-
зал Владимир.

Красивую технику, упорство и жела-
ние померяться силой с участниками 
большей весовой категории продемон-

стрировал победитель соревнований 
в весе до 90 кг Александр Зубатенко. 
Александр работает на ГМЗ аппарат-
чиком во втором цехе и свою победу 
посвятил супруге.

«На этих соревнованиях я оказал-
ся благодаря жене. Она сразу сказала, 
что ждет только первое место, поэто-
му подвести ее я не мог. Армрестлин-
гом увлекаюсь со школы, считаю, что 
это очень красивый вид спорта для 
людей со стальной хваткой», - поде-
лился он после награждения.

В итоге сильнейшими рукоборцами 
ППГХО стали: в весе до 70 кг Максим 
Гладких (ГМЗ), до 90 кг – Александр 
Зубатенко (ГМЗ), свыше 90 – Влади-
мир Хамин (рудник №8). На втором 
месте – Иван Дудин (РМЗ), Олег Авсюк 
(ОВГСО), Сергей Половинко (ДПП). На 
третьем – Андрей Пономарев (ОВГСО)

Сильнейшим в борьбе на руках спе-
циалист по спорту первичной про-
фсоюзной организации объединения 
Вячеслав Золотуев  вручил кубки, ме-
дали и денежные вознаграждения.

 
Юлия ГНЕВЫШЕВА

новые рабочие места и услуги
Третий год продолжается программа поддержки социального предпринимательства, которую реализуют в Краснокаменске 
урановый холдинг «АрмЗ» и администрация города. По итогам традиционного конкурса социально ориентированным инди-
видуальным предприятиям и малым предпринимателям выделены субсидии в виде грантов.

В течение месяца все желающие могли подать 
заявки на участие в конкурсном отборе. Были рас-
смотрены проекты 17 представителей малого биз-
неса. По решению конкурсной комиссии под пред-
седательством заместителя главы администрации 
Краснокаменска Ольги Канунниковой, одиннадца-
ти социальным предпринимателям предоставлена 
финансовая поддержка в виде гранта от 95 до 200 
тысяч рублей. 

Лучшими проектами 2016 года признаны «Про-
изводство хлеба и хлебобулочных изделий» инди-
видуального предпринимателя Никиты Галютина, 
«Производство изделий из шерсти, натуральной ко-
жи, натуральных камней» индивидуального пред-
принимателя Ольги Емельяновой, «Выращивание и 
транспортировка грибов «Вешенка» крестьянского 
фермерского хозяйства Олега Новикова и «Произ-

водство мясных полуфабрикатов» индивидуаль-
ного предпринимателя Ларисы Криворучко. Также 
грант на создание производства сувенирной про-
дукции получило ООО «Чиндачи», на создание дет-
ского клуба «Академия раннего развития» - инди-
видуальный предприниматель Роман Петров, на 
создание детского развлекательного аттракциона 
«Лабиринт» - индивидуальный предприниматель 
Олег Темерев и другие. Все проекты имеют соци-
альную составляющую – создание новых рабочих 
мест, выпуск товаров первой необходимости или 
ориентацию на детей. 

«Урановый холдинг «АРМЗ» ведет последова-
тельную политику по поддержке социального пред-
принимательства в Краснокаменске и Краснока-
менском районе. Благодаря этой программе здесь 
появляются новые рабочие места и необходимые 

для людей услуги. Очень важно, что качество про-
работки бизнес-планов с каждым годом улучшает-
ся. Люди активно ищут интересные сферы приме-
нения своих сил, новые возможности для развития. 
Отмечу, что в этом году у людей, решивших соз-
дать или расширить свой бизнес в Краснокаменске, 
существенно расширились возможности успешно-
го старта. Ведь кроме наших грантов социальные 
предприниматели, при соблюдении соответству-
ющих условий, смогут воспользоваться льготами, 
предусмотренными в рамках законодательства о 
территориях опережающего социально-экономи-
ческого развития», - подчеркнула заместитель ге-
нерального директора АО «Атомредметзолото» по 
стратегии и развитию бизнеса Марина Либоракина. 

Подробнее о победителях конкурса читайте в 
ближайших номерах газеты.
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ИнФормАцИя

С Юбилеем! иСкренне поздравляем работников 
пао «ппГХо», родившиХСя С 1 по 16 октября!

Генеральный директор ПАО «ППГХО» Сергей ШуРЫГИН
Председатель первичной профсоюзной организации ПАО «ППГХО» Петр ГНАтЮк

Председатель Совета ветеранов ПАО «ППГХО» Виктор тЕлятНИкОВ

Грозину Ларису Яковлевну
Деревцова Виктора Владимировича 

Езерскую Нину Ивановну 
Захарову Елену Владимировну 

Кожевникову Риту Геннадьевну 
Краснову Алевтину Анатольевну 

Крицкую Елену Валерьевну 
Мишина Юрия Николаевича 

Москатова Юрия Харитоновича 
Номоконову Людмилу Александровну 

Парыгина Сергея Прохоровича 
Перфильева Александра Александровича 

Смирнова Николая Викторовича 
Супрунову Татьяну Анатольевну 
Черкасову Ирину Иннокентьевну 

Шиян Михаила Михайловича 
Шостко Наталью Николаевну

студенты Краснокаменского горнопромышленного техникума, которые в этом году 
начали обучение по специальности «электрогазосварщик», посетили ремонтно-ме-
ханический завод ППгХо. 

Завод глазами студентов

В качестве гидов выступили инженер по подго-
товке кадров Гульчехра Березина и инженер-техно-
лог Зоя Бакланова. Прямо с заводской проходной 
они проводили новоиспеченных студентов на Аллею 
трудовой славы, где, помимо фотографий почетных 
работников завода, установлена МПДН-1М – леген-
дарная погрузочно-доставочная машина, служив-
шая шахтерам объединения многие годы. Сегодня 
она заменена более совершенными машинами соб-
ственного производства - ПД-2Э, ПД-2Д.

 На участке станков с ЧПУ их встречала началь-
ник Татьяна Беленькая. Она показала современные 
станки, которые позволяют  качественно и высоко-
точно обрабатывать детали, рассказала о выпуска-
емой продукции и продемонстрировала рабочие 
места. В «горячем» кузнечно-термическом цехе ре-
бята внимательно наблюдали за работой кузнецов, 
мастерски изготавливавших из пышущей жаром за-

готовки готовое изделие. Уже собранную очередную 
погрузочно-доставочную машину ПД-2Э студенты 
смогли посмотреть на участке горно-шахтного обо-
рудования. Знакомство с заводским производством 
они продолжили в других производственных цехах 
и участках - механосборочном, электроремонтном, 
инструментальном.

Следующим пунктом экскурсионной программы 
стала встреча в актовом зале со специалистами за-
вода. После просмотра видеофильма - презентации 
предприятия заместитель главного инженера РМЗ 
Александр Рябко и начальник ОТИЗ Александр По-
горелов ответили на вопросы, рассказали о соци-
альных гарантиях, предоставляемых работникам 
завода, заработной плате, возможностях професси-
онального роста и повышения квалификации, учебе 
в вузах по направлениям от завода.

«Считаю, что с первокурсниками важно прово-

дить подобные встречи, чтобы ребята своими гла-
зами увидели производство, где их ждут после 
окончания учебного заведения. При посещении 
производственных цехов мы постарались охватить 
всё самое важное, но в то же время останавлива-
лись на интересных моментах», - сказала Гульчех-
ра Березина. 

Со своей стороны студенты техникума призна-
лись, что экскурсия им очень понравилась и у них 
осталось много впечатлений от заводчан, их много-
гранной работы, станков и прочего оборудования. 
Они заверили, что обязательно вернутся на завод, 
получив дипломы специалистов сварочного дела. 

Чимита БАДМАВДОРЖИЕВА

Традиционная встреча с ветеранами ППгХо, проработавши-
ми в объединении сорок и более лет, прошла в столовой №6.

Лучшие из достойных

Общий трудовой стаж ветеранов, со-
бравшихся 1 октября за праздничным 
столом, - полторы тысячи лет. У каждого 
из них особая и в то же время удивитель-
но схожая судьба. Со словами благодар-
ности за многолетний добросовестный 
труд, пожеланиями здоровья и долгих 
лет жизни к присутствовавшим обрати-
лись директор по персоналу Ольга Щер-
бакова и председатель профсоюзной ор-
ганизации ППГХО Петр Гнатюк:

«Глядя на вас, таких красивых, пол-
ных сил и энергии, душа радуется. Му-
дрые, опытные, жизнерадостные – имен-
но такие ветераны собрались в этом 
зале. Ваши трудовые подвиги навсегда 
стали частью истории предприятия, а 
блеск честно заработанных медалей, ко-
торые вы так редко надеваете, как маяк 
для молодого поколения жителей наше-
го города», - сказал Петр Васильевич.

Действительно, многие из гостей это-
го мероприятия участвовали в пуске 
комбината, строили цеха, занимали при-
зовые места в производственных сорев-
нованиях. 37 лет отдал подземке Диля-
вер Бедлаев. В 1969 году он устроился 
на первый рудник учеником рабочего 
очистного забоя. Отработав в шахте кре-
пильщиком, машинистом электровоза и 
погрузочно-доставочных машин, скрепе-

ристом, слесарем, был назначен бригади-
ром проходчиков. Тридцать лет с честью 
руководил бригадой, не допустив ни од-
ного случая травматизма в коллективе. 
Полный кавалер знака «Шахтёрская сла-
ва», награжденный орденом «Трудовая 
слава» 3 степени, медалью «За заслуги 
перед Читинской областью», он с гордо-
стью называется себя шахтером.

Среди ветеранов было немало супру-
жеских пар. Опытными специалистами 
в 1968 году приехали в Краснокаменск 
Рафаиль Касымович и Нина Михайлов-
на Янгаевы. Нина Михайловна более 15 
лет отработала в шахте радиометри-
стом, Рафаиль Касимович 40 лет трудил-
ся проходчиком на первом руднике.

«Работать было очень трудно, но ин-
тересно. С тяжелыми приборами столько 
километров под землей отшагали, что 
и не сосчитать. Но молодые были, поэ-
тому сил на все хватало. Самые яркие 
мгновения – дни, проведенные с Лидией 
Петровной Ищуковой. Уж сколько с ней 
было пережито, на две жизни хватит», - 
вспоминает Нина Михайловна.

В общей сложности семьдесят лет от-
работала на комбинате семейная пара 
Ковригиных. Николай Петрович в 1969 
году пришел машинистом экскаватора 
на карьер «Тулукуй», а ушел на пенсию 

уже с разреза «Уртуйский». Римма Нико-
лаевна трудилась на ТЭЦ, затем в авто-
хозяйстве подразделения №3 аккумуля-
торщиком.

«Мы вместе уже 56 лет, а все кажет-
ся, что только вчера поженились. Время 
летит, дети, внуки выросли, а нам в душе 
по восемнадцать, не больше», - делится 
Римма Николаевна.

Ее подруга, Евдокия Никифоровна 
Пляскина, которая 47 лет назад начала 
свою трудовую карьеру в объединении 
инженером-нормировщиком, а вышла 
на пенсию в должности заместителя на-
чальника ОНОТиУ рудоуправления №2, 
добавляет: «Мы много лет знаем друг 
друга, и так приятно сегодня увидеться, 
поговорить о внуках, вспомнить время, 
когда сил было хоть отбавляй, а до пен-
сии было так далеко».

Михаил Прокопьевич Богомолов, Вя-
чеслав Кириллович Новиков, Виктор Ге-

оргиевич Пахалуев, Юрий Васильевич 
Друзь, Дина Михайловна Рябова, Люд-
мила Ивановна Спица, Людмила Васи-
льевна Юфанова и другие – для всех 
ветеранов у ведущей встречи Натальи 
Журавской нашлись добрые слова. А Ни-
колаю Вадимовичу Исупову под друж-
ные аплодисменты в этот день была вру-
чена медаль «За заслуги перед ППГХО» 
3 степени. 

Концертная программа, подготовлен-
ная вокальной группой ШПУ, учащимися 
школы №8, Натальей Грузинцевой и ан-
самблем Приаргунского Краснознамен-
ного пограничного отряда «Поиск», с ко-
торым объединение связывают давние 
дружеские отношения, стала настоящим 
украшением вечера, а общая фотогра-
фия, подаренная каждому гостю, - луч-
шим подарком. 

Юлия ГНЕВЫШЕВА


